

Produktionsanlagen und -ausrüstungen gerichtet. Ihr Nutzeffekt ist zu erhöhen, wobei das wissenschaftlich-technische Weltniveau bestimmend sein muß. Die Investvorhaben sind gründlich zu berechnen und so schnell wie möglich in Betrieb zu nehmen. Die Vorbereitung der Investitionen nach den fortschrittlichsten technisch-ökonomischen Kennziffern ist streng zu kontrollieren.

Die Aufgabe, die Wirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik zu gestalten, setzt die volle Entfaltung der schöpferischen Aktivität der Werktätigen auf der Grundlage des einheitlichen Volkswirtschaftsplanes voraus. Die materiellen und moralischen Anreize zur Arbeit sind eng miteinander zu verknüpfen. Sie sind auf die Förderung vorbildlicher Produktionsleistungen, vor allem bei der Einführung der neuen Technik, auf die Anwendung bewährter Neuereremethoden und die Einsparung von lebendiger und vergegenständlichter Arbeit zu richten. Sie sollen so angewandt werden, daß es für die Werktätigen finanziell besonders vorteilhaft ist, schöpferische Leistungen bei der Entwicklung der neuen Technik beziehungsweise bei der Anwendung wissenschaftlicher Erkenntnisse in der Praxis zu vollbringen. Die Anwendung der materiellen und moralischen Anreize soll Betriebe, Brigaden und einzelne Werktätige zur Übernahme hoher Planaufgaben, zum wissenschaftlich-technischen Fortschritt und zur raschen Übernahme der besten Produktionserfahrungen anregen. Im sozialistischen Wettbewerb, der stärker als bisher auf die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts orientiert wird, sind die materiellen und moralischen Anreize zu guter Arbeit voll wirksam zu machen. Zur Lösung dieser Aufgaben sind die ökonomisch wirksamsten Lohnformen anzuwenden, auch für die leitenden Wirtschaftskader. Die Erarbeitung qualitativer Kennziffern als Maß der Leistung gewährleistet die richtige Ausnutzung des Gesetzes der Verteilung nach der Arbeitsleistung.

Der Grundsatz „Neue Technik - neue Normen“ ist konsequent zu verwirklichen. Die technisch begründeten Arbeitsnormen und die Materialverbrauchsnormen sind konsequent anzuwenden. Sie sind wichtige Hebel, um Arbeitszeit und Material sparsam zu verwenden. Sie dienen damit dem Wohlstand der Gesellschaft und des einzelnen.

Die Aufgabe, die Wirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik zu entwickeln, verlangt, daß die leitenden Organe der Volkswirtschaft das Wertgesetz allseitig und richtig anwenden und mit seiner Hilfe das Prinzip der Sparsamkeit strikt durchsetzen. Strenge Sparsamkeit in der